

GELEAKT IST NICHT VERÖFFENTLICHT!

Der Senat und die Verwaltung handeln in unserem Namen und letztlich in unserem Auftrag. Diesen Auftrag müssen wir durch unsere Abgeordneten, aber auch selbst kontrollieren können. Wir brauchen Öffentlichkeit und Transparenz der Verwaltung. Stattdessen schließt die Berliner Verwaltung aber **geheime Verträge** mit der Privatwirtschaft, die den Umgang mit öffentlichem Geld, mit öffentlichen Leistungen und öffentlichen Ressourcen wie **Wasser, Strom, Luft** und **Verkehrsangeboten** betreffen. Wir als Bürger haben das Recht, diese Verträge zu kennen, und doch **darf kein Berliner Bürger Einsicht nehmen**, und **kein Abgeordneter darf sie veröffentlichen**. Das nehmen die Berliner Bürger nicht hin!

So hat es die Initiative "Berliner Wassertisch" geschafft eine **Volksabstimmung über die Veröffentlichung der Verträge mit den Berliner Wasserbetrieben** zu erzwingen. Es wurden sogar die geleakten Verträge durch Berliner Medien publiziert. Doch ziviles Engagement darf die Aufgabe der Politik nicht ersetzen. Viel mehr brauchen wir eine Politik, die Bürger verantwortlich und ehrlich informiert.

Piraten stehen für eine Politik, in denen Geheimnisse nur akzeptiert werden, wenn sie Personen betreffen, die geschützt werden müssen. Die Stadt muss transparent handeln, der Bürger nicht.

Firmen besitzen keine Privatsphäre. Hier geht es um unseren Grund und Boden, um unsere Versorgungsleitungen; es geht um unser Wasser und es geht um die Gebühren, die jeder von uns individuell zu bezahlen hat. **Verträge der Stadt sind Verträge der Bürger und müssen öffentlich diskutiert werden können.**

Dazu bedarf es der **Veröffentlichung durch die Verantwortlichen selbst** - ein illegal veröffentlichter Vertrag, abgedruckt in einer Tageszeitung, reicht dafür nicht aus. Deshalb bleibt unsere **Forderung nach vollem öffentlichen Zugang zu den Informationen** bestehen. Das Informationsfreiheitsgesetz muss überarbeitet werden.

Wir stehen für einen transparenten Staat, freien Zugang zu Informationen und für echte Bürgerbeteiligung.



Piratenpartei Berlin, Pflugstr. 9a, 10115 Berlin <http://berlin.piratenpartei.de/>
V. i. S. d. P.: Martin Delius

KLARMACHEN ZUM ÄNDERN!